
为保障城区人民
饮水安全和豫南工农
业用水， 我市在南湾
湖水污染防治工作
中， 强力推进南湾湖
上游畜禽养殖场污染
源搬迁工作。 图为昨
日， 南湾水库上汇水
区畜禽养殖场污染源
搬迁施工现场。
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本报讯（河南日报记者张建新尹江勇）

1

月
27

日，在
顺利完成各项议程后， 省政协十一届一次会议在省人民会堂
胜利闭幕。

省政协十一届一次会议应出席委员
899

人，实到
834

人，

符合法定人数。

省政协主席叶冬松出席会议并讲话， 省政协副主席靳绥东
主持大会，省政协副主席邓永俭、李英杰、龚立群、梁静、张亚忠、

高体健、靳克文、张维宁和秘书长郭俊民在主席台前排就坐。

省政协十一届一次会议主席团常务主席孔玉芳、王训智、

王平和大会秘书长张秉义也在主席台就坐。

省领导卢展工、郭庚茂、邓凯、李克、刘春良、尹晋华、毛万
春、周和平、史济春、刘满仓、吴天君、赵素萍、夏杰、曹维新、王
菊梅、王文超、刘新民、张程锋、铁代生、储亚平、秦玉海、张大
卫、徐济超、陈雪枫、赵建才、王铁、张广智和张立勇、蔡宁、詹
海观、史衍良等到会祝贺并在主席台就座。

徐光春、范钦臣、王全书、李清林、王明义、袁祖亮也在主
席台就座。 在主席台就座的还有任克礼、林英海。

会议以电子表决的方式通过了省政协十一届一次会议关
于常务委员会工作报告的决议、 省政协十一届一次会议提案
审查委员会关于十一届一次会议提案审查情况的报告、 省政
协十一届一次会议政治决议。

叶冬松说， 这次会议是在全省上下深入学习贯彻党的十
八大精神，贯彻落实省第九次党代会部署，加快推进中原经济
区建设、全面建成小康社会的关键时期召开的，是一次民主团
结的大会、求实鼓劲的大会、继往开来的大会。

叶冬松代表省政协第十一届常委会感谢各位委员的信
任，他表示，新一届常委会一定不负省委重托和大家期望，恪
尽职守，勤勉工作，密切配合，紧紧依靠全体委员，共同把工作
做好。同时，他对不再担任省政协领导的孔玉芳、王训智、王平
等同志和没有参加十一届省政协工作的十届省政协常委、委
员表示崇高的敬意。

叶冬松指出，省第九次党代会和省政府工作报告，对当前
和今后一个时期大力推进中原经济区建设， 实现经济社会持
续健康较快发展作出了全面安排， 也是对十一届省政协工作
提出的新要求。 我们要按照部署，结合政协实际，科学谋划五
年工作，精心安排今年工作，扎实开展履行职能的各项活动，

努力开创全省政协工作新局面。

一要高举旗帜，始终保持政治上的清醒坚定。高举中国特
色社会主义伟大旗帜，始终坚持中国共产党的领导，不断增强
中国特色社会主义的道路自信、理论自信、制度自信，进一步
巩固各党派团体、 各社会阶层和各族各界人士团结奋进的共
同思想政治基础。深入学习贯彻党的十八大精神，全面贯彻落
实省第九次党代会部署， 切实把思想和行动统一到中央精神
和省委要求上来

,

推动省“两会”确定的各项任务顺利完成。紧
紧围绕科学发展主题和转变经济发展方式主线， 明确政协工
作的努力方向， 找准发挥政协优势和服务中原经济区建设的
着力点。

二要牢记使命，始终保持履职上的自觉主动。政协委员要
进一步增强政治意识、大局意识、群众意识和责任意识，忠诚
履行职能，切实发挥作用。 密切联系所在界别群众，当好党委
政府与各界群众的桥梁和纽带，广泛汇集群众智慧，热情关心
群众生活，及时反映群众愿望。

三要团结民主，始终保持工作上的同心同向。贯彻民主协
商、求同存异原则，促进党派合作共事，充分听取和反映各民
主党派、工商联、无党派人士的意见建议，切实发挥他们在政
协中的重要作用。 充分调动各界群众的积极性、创造性，广泛
凝聚各方面的力量，共同致力于中原经济区建设、全面建成小
康社会的伟大事业。

四要善做善成，始终保持作风上的务实重干。认真贯彻中
央《八项规定》和习近平总书记在十八届中纪委二次全会上的
重要讲话精神，全面落实我省《若干意见》和有关要求，进一步
加强作风建设。 要加强理论业务学习，提高工作水平，增强履
职能力。深入调查研究，提出切实可行建议。注重总结经验，推
动政协工作。 改进机关作风，更好地为委员服务。

叶冬松最后说， 让我们紧密团结在以习近平同志为总书
记的中共中央周围，以邓小平理论、“三个代表”重要思想、科
学发展观为指导，在中共河南省委的坚强领导下，振奋精神，

同心同德，务实重干，为加快中原经济区建设、全面建成小康
社会作出新的更大贡献！

大会在庄严的国歌声中闭幕。

往届省政协副主席武守全、刘玉洁、李润田、胡树俭、姚如学、张国荣、胡廷积、杨光喜、张洪华、郭国三、张
涛、陈义初、毛增华、刘其文参加会议并在主席台就座。

大会主席团成员也在主席台就座。

责编：胡瑜珊曾鼎照排：夏丹

谋务实发展 促河南振兴

信阳市代表团继续审议“省法、检两院”工作报告
本报讯（记者黄铎）

1

月
26

日， 信阳市代表团继续审议省
高级人民法院和省人民检察院工
作报告。 省人大常委会副主任刘
怀廉、 十一届全国人大农业与农
村委员会委员王明义、 省政府副
省长王铁参加了审议。

代表们认为，“省法、检两院”

工作报告简洁、精彩，总结成绩实
事求是，查摆问题比较深刻，对今
后的工作安排切实可行。

王铁代表说，“省法、检两院”

工作报告讲得好，重要的是写得
好，关键是工作做得好。 突出体
现了五个“注重”：一是注重站位
全局。 报告站在河南经济社会发
展这个大局，站在中原经济区建
设这个大局，站在依法公正这个
基点， 站在广大人民群众一边，

这是工作能做好，也是报告能写
好的基础。 二是注重情系民生。

坚持司法为民理念，全力处理好
关系人民群众切身利益的事情。

如省法院几年来坚持为农民工
讨薪，坚持“四快、三优、两免”，

都充分体现了为民思想。 三是注
重社会效应。 对社会普遍关注的
热点、 焦点案件迅速妥善处理，

起到了很好的社会效果。 四是注
重依法公正。 严格依法办事，做
到公平、正义、公开，严守社会公
平正义最后的底线。 五是注重自
身建设。 不断创新工作方式方
法，实施法律文书上网、网上直
播庭审，使自身工作置于群众监
督之下； 领导干部坚持深入基
层、深入群众，切实转变作风；坚
持从严治院， 队伍建设不怕亮
丑、敢于揭短，发现问题立即处
理，不断提升了自身的形象。 作
为代表，我们要通过审议好“两
院”报告来统一思想，充分肯定
“两院”的工作成绩，进一步支持
好“两院”的工作。

张社军代表说， 省高院报告
充分体现了服务大局， 充分体现
了严格司法， 充分体现了司法为
民，充分体现了司法创新，充分体
现了接受监督， 充分体现了严格
管理。建议：一要进一步规范涉法

涉诉问题处理机制， 引导当事人
通过合法渠道解决问题； 二要进
一步加强组织建设， 增加人员编
制和工作经费，并向基层倾斜。

刘建国代表说，“省法、 检两
院”工作报告通篇贯穿了“四个重
在” 的实践要领， 体现了忠诚履
职、执法为民、务实重干、科学发
展的指导思想， 总结成绩实事求
是，反映问题客观具体，安排工作
务实明确。完全赞同两个报告。建
议法院要在提高审判质量和效率
上进一步下工夫， 尤其是要加大
职务犯罪惩处力度； 要进一步加
强执法规范化建设， 尤其要加强
对法官自由裁量权的监督制约，

进一步提高公正司法水平； 要进
一步加强基层法官队伍建设和基
层检察院建设。

曲尚英代表说，报告很好，核
心是工作做得好。大局观念、司法
为民理念把握得准；履职到位，各
项工作做得好；办案水平、干警素
质提升得快。 建议要进一步提高
办案质量， 重新审理的案件一定

要把握好，尤其是敏感案件、涉访
案件。办案不能层层压指标，容易
增加基层干警的负担。 要追求质
量和社会效果。

贾作平代表说，“省法、 检两
院” 工作报告充分体现了党的利
益至上、 人民利益至上与宪法法
律至上三者有机统一， 体现了维
护法律权威和服务河南发展大局
的统一。 建议法院严格执行费的
管理， 执行款要及时发放到申请
执行人的手中。

杨奎代表说，“两院” 工作体
现了坚持党的领导、 服务大局和
司法为民的统一。 建议每届要适
当安排人大代表参与县级检察开
放日活动， 让代表了解基层检察
工作情况。

胡善信代表说，“省法、 检两
院”工作突出体现了关注民生、司
法为民。 建议：案件判决后，要做
好双方家庭的善后工作， 维护和
谐稳定；加强法检两院队伍建设，

进一步提高素质； 进一步加强普
法教育特别是农村地区的普法教
育。

赵鑫荣代表说，“省法、 检两
院” 工作在人民群众中的口碑越
来越好，法律公信力越来越高。建
议“两院”要注意征求群众意见，

进一步加强社会服务， 为百姓多
办实事；加强法检两院队伍建设，

切实解决警力不足等问题。

冬 天 种 西 瓜

再过
40

多天就能吃到信阳产
的“半截楼”西瓜，信不信由你，反正
我们信了。 因为，前天上午我们在息
县已看到瓜苗露出甜蜜的微笑。

1

月
26

日是五九的第一天。 这
天， 那微笑的瓜苗就在息县赵店村
二组的温暖塑料大棚里。 我们看到，

拱形的竹架大棚上面覆盖双层薄
膜；育苗的沙盘上又有一层小拱棚，

可以随时盖上太空棉被提高温度；

沙盘下面还采用了电暖方式调节温

度；刚从沙盘拱出的瓜苗大约五、六
厘米，长得很精神。

冬天种西瓜， 来自息县金明农
机合作社的董事长陈新伟的灵感。

他说，“半截楼” 西瓜是安徽临泉的
特产，亩产

7000

多公斤，一年能产
四茬，是闻名全国的高产优质品牌。

去年， 他带领农机手在安徽服务夏
收时， 一眼就相中了这个项目并与
对方达成了合作协议。

息县素有“一半大米一半馍”的
农业生产优势，但是，大多沙土地每
年只能种植一茬小麦， 土地利用率

低。 去年秋收后，陈新伟投资
500

多
万元，流转土地

600

多亩，建立起西
瓜种植基地， 还高薪从安徽聘来技
术员。 他不仅成为我市引进“半截
楼”第一人，而且也为当地提高土地
效率开辟了新径。

站在田埂上望去，新搭建的大棚
竹架像一张偌大的透明鱼网。

57

岁
的何林英说， 她们从

1

月
2

日开始，

一天没歇， 一天能完成
10

个大棚的
竹架。陈新伟说，来年春季就结果，到
时将西瓜送到全市各大超市销售，让
信阳人吃到皮薄、瓤甜的“半截楼”。

卢展工在信阳代表团参加审议时强调

转变观念做 转变方法做

转变作风做 一以贯之做

本报讯（记者黄铎）

1

月
26

日上午，省
委书记、 省人大常委会主任卢展工来到省人民
会堂

102

会议室， 亲切看望出席省十二届人大
一次会议的信阳代表团代表， 并和代表们一起
审议省人大常委会工作报告和一府两院工作报
告。卢展工充分肯定信阳经济社会发展成就，并
对信阳未来的发展寄予殷切期望。他指出，信阳
的工作一定会做得更好， 信阳一定能够为中原
崛起河南振兴作出更大的贡献。

省人大常委会副主任刘怀廉，十一届全国
人大农业与农村委员会委员、河南省人大常委
会原副主任、省工业经济联合会会长王明义，省
政府副省长王铁参加了审议。 市委书记郭瑞民
主持审议。

会议室内，刘建国、王治学、华长明、阚贵元、

胡善信等代表争相发言，气氛热烈。 卢展工认真
倾听，不时插话，与代表进行交流。胡善信代表对
卢展工说：“去年

10

月，卢书记去我们社区，给了
很多鼓励，提了很多要求。您走后，我们很快就启
动了社区二期工程。 农民们都希望就地城镇化，

过上城市人一样的生活。 有群众的支持与参与，

我们一定能把社区建设得更好， 房在景中立、水
在园中流、人在画中行的美好画卷一定会展现大
家的面前……”听了胡善信的发言，卢展工高兴
地说，等你们的美好画卷绘就了，我也去到画中
走一走。 会场响起热烈的掌声。

与各位代表深入交流后，卢展工指出，河南
从新农村的探索逐步转化为新型农村社区的探
索，是一个质的变化。 建新型农村社区绝不仅是
盖房子，而是要在更高的起点上谋划、规划未来
发展。新型农村社区要有规划、有基础设施配套、

有产业，社区居民要有就业、有收入。这就给各级
党委政府提出了更高的要求。 建新型农村社区，

搞新型城镇化，必须统筹考虑新型工业化、新型
农业现代化，必须统筹考虑就业和收入，这不是
简单的一个项目，而是一个系统工程，必须统筹
协调。做这项工作，急功近利不行，必须有一个长
远的规划。这是很难的一件事，对我们的能力、水
平是一个检验。所以，我们要探索，要在加快信息
化进程中持续探索“两不三新”三化协调科学发
展路子。 这条路子强调不牺牲农业和粮食，不牺
牲生态和环境。虽然做起来很难，但是，现在河南
发展到了这个阶段，我们必须做，必须持续探索。

卢展工指出， 过去五年， 全省人民共同努
力，持续探索这条路子，取得了巨大成就。 政府
工作报告、人大常委会工作报告、“两院”的报告
都很好，我赞同这几个报告。 报告好，首先是工
作做得好，是河南广大干部群众工作做得好。成
就是全省人民团结拼搏、共同努力做出来的。今
后五年的发展，说到底还是一个做的问题。这五
年工作做好了， 河南全面建成小康社会就有了
希望。对于怎样做好今后五年的工作，卢展工强
调了四点。

一要转变观念做。就是要解放思想、实事求
是、与时俱进、求真务实。 “信阳红”就很典型地
说明了这个道理。茶叶一年四季都发芽，毛尖是
春茶，一季就完了。信阳转变了以前只做绿茶的
观念， 研制出了红茶。 过去不用的夏茶秋茶鲜
叶，一下子变废为宝。 因此，观念一转天地宽。

二要转变方法做。 方法属于解决“过河”的
问题。目标有了，方向有了，怎么“过河”呢？小平
同志讲摸着石头过河。 很多人误解，以为是“摸

石头”，不是的，摸着石头是要过河的，

摸着石头往前趟、往前探，水深了就转
方向、换条路，不断地摸着石头探路，

就“过河”了。 因此，方法一转见实效。

三要转变作风做。领导机关、领导干
部作风转变了，老百姓就愿意跟着你、拥
护你。因为你是为他们谋利益的。河南河
南，何其难。心齐就不难，风正就不难。作
风转变了，一亿河南人民思想就统一了，

合力就增强了， 就会势不可挡， 一往无
前。 因此，作风一转聚民心。

四要一以贯之做。 现在河南搞红
茶的很多，但真正有规模、成品牌、能够
满足市场需求的是“信阳红”。 这是因
为，信阳生产毛尖历史悠久，信阳人一
直在做茶，有茶农、有企业、有品牌、有
销售网络，大家对信阳的茶认可了。 如
果没有信阳毛尖这么多年的积累，不可
能有“信阳红”的今天。我们做得很多工
作都是在过去的基础上，在别人的肩膀
上，继续向前做。 我们现在做的事也是
为今后打基础。 过去基础打得越好，现
在成效就越明显； 今天基础打得越好，

今后成效就越辉煌。

卢展工指出，“信阳红” 的例子深
刻地反映了我们是如何探索中国特色
社会主义道路的， 河南是如何在加快
信息化进程中探索“两不三新”三化协

调科学发展路子的。不仅是茶，信阳各项事业都
取得了很好的发展，经验就是关键在做。潢川的
华英，光山的充绒，商城的猪鬃等等，很小、很不
起眼的东西，都能够做出大文章。这就是关键在
做，就是转变观念做，转变方法做，转变作风做，

一以贯之做。

卢展工说，信阳有很好的发展基础，也有很
好的发展条件。 正面临着非常难得的战略机遇
期， 也面临着非常严峻、 非常艰巨的风险和挑
战。 关键是怎样更好地利用战略机遇期加快发
展，怎样更有效地应对风险挑战。信阳人民勤劳
智慧，有共识有合力，有多年工作打下的基础。

我相信，信阳的工作一定会做得更好，信阳一定
能够为加快中原经济区建设、 实现中原崛起河
南振兴作出更大的贡献。

市委书记郭瑞民说， 卢展工书记百忙之中
来到信阳代表团， 充分体现了卢书记对信阳老
区的特别关爱。 卢书记

2009

年到河南工作以
来，多次亲临信阳检查指导工作，省九次党代会
和每年省“两会”都参加信阳代表团审议，始终
把老区的发展放在心上。去年

10

月，卢书记到信
阳调研，以“融入全局，乘势而为，创造优势，持续
前行”四句话评价我们的工作，这既是肯定又是
要求，既是鼓励又是鞭策。 今天卢书记再次对信
阳的工作给予充分肯定，提出明确要求，寄予殷
切希望。我们一定要认真学习、全面领会、深入贯
彻卢书记的讲话精神，转变观念做，转变方法做，

转变作风做，一以贯之做，持续求进，务实发展，

积极作为，力求做得明白、做得有效、做得持续，

发挥优势，当好前锋，为加快中原经济区建设、实
现中原崛起河南振兴做出应有的贡献。

1

月
26

日上午，省委书记、省人大常委会主任卢展工来到省人民会堂
102

会议室，亲切看望出席省十
二届人大一次会议的信阳代表团代表，并和代表们一起审议省人大常委会工作报告和一府两院工作报告。

本报记者黄铎摄


